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夏宝龙会见陈茂波　支持香港发挥独特优势

  【大公报讯】
  7 月 12 日上午，国务
院港澳事务办公室主任
夏宝龙在北京会见香港
特区政府财政司司长陈
茂波一行。
　　据特区政府新闻公
报表示，陈茂波向夏宝
龙详细汇报了香港最新
的经济和民生情况，以
及在巩固和提升国际金
融中心地位的策略和工
作，包括进一步深化互

联互通、推动资产管理
业务的发展、促进普惠
金融等，以及在今年下
半年将举行的大型国际
会议的筹备进展。
　　夏宝龙在会上表示，
中央支持香港继续在“一
国两制”下充分发挥其
独特地位和优势，保持
良好的国际营商环境，
持续提升经济发展动能，
为国家的高质量发展作
出贡献。

　　陈茂波一行访制造
卫星企业。
　　此外，陈茂波下午
继续访京行程，到访一
家领先的零售云解决方
案服务商，了解相关服
务如何利用大数据、云
端运算和人工智慧等技
术，助力零售商进行数
码化转型，提升营运效
率和消费者体验，并介
绍香港作为拓展国际业
务基地的优势。

　　陈茂波到访了一家
卫星制造和提供卫星互

联网解决方案的企业，
参观其研发中心和新一

代卫星产品，了解民用
前沿航天技术最新发展。

图：7 月 12 日，国务院港澳事务办公室主任夏宝龙在北京会见香港特区政府财
政司司长陈茂波。

李家超：香港已有能力管控类似新冠疫情

   中新社香港 ( 记者 
刘大炜 )
    第二场“立法会行
政长官互动交流答问会”
于 13 日在香港特区立法
会举行。香港特区行政
长官李家超出席并与立
法会议员互动交流，共
议香港施政方向和目标。
答问会上，就有议员的
提问，李家超首次用普
通话答问。
　　当天答问会分为两
节进行。首节交流聚焦
“文化艺术产业发展”
议题，第二节则讨论“法
治人才”和“应急安全”

两个议题。答问会上，
议员或提出质询，或发
表见解，或建言献策。
李家超回答议员有关问
题，也不时向议员咨询。
答问会现场氛围和谐融
洽，双方有来有往，会
议有序顺畅。
　　首节交流中，李家
超共与 6 位议员就香港
如何发挥优势、如何培
植本地文艺创业者开拓
市场、如何推进“文化
自信自强”等内容交流
意见。其间，议员谭岳
衡用普通话向李家超提
问了“特区政府对于驻

港中资企业推动中外文
化交流中心建设方面有
何期望”的问题。
　　李家超指出，感谢
谭议员给了他首次在立
法会用普通话回答的机
会。对中资企业在建港
方面的作用，特区政府
的期望很高。中资企业
在资金、网络、人才、
资源等方面都可以发挥
很大的力量，在文化艺
术推展方面亦很有作为。
随后，李家超向谭岳衡
提问：“中资企业如何
多发挥力量，推动香港
文化产业化？”

香港邮政发行“非物质文化遗产——港式奶茶
邮票”

　　谭岳衡回答道，中
资企业要多将中外文化
资源，尤其是内地的文
化资源引入香港，担当
邀请者、支持者、赞助
者角色。中资企业也要
加大对香港文创企业及
团体的金融支持，以推
动香港文化和金融融合。
　　第二节交流中，李
家超和 10 位议员就香港
如何建设“中外国际法
律人才培训基地”、贡
献国家推进法治建设，
如何同粤港澳大湾区内
地城市建立“联防联控、

优势互补”的联合应急
机制等展开讨论。
　　就有议员提出的“联
合应急机制下，粤港澳
三地政府如何应对区域
性危机事件”的问题，
李家超指出，建立联合
应急机制要处理好三地
的法律法规。例如，应
对跨地区火灾救援时，
可以实行“先救援、后
通报”的机制。因此，
在不影响三地法律法规
或不受限的情况下，跨
地区联合救援行动仍有
较大空间。

　　当天答问会共持续
约一个半小时。李家超
在总结发言中表示，感
谢议员的意见、提问、
互动交流，他和施政团
队将深入探讨研究相关
意见，以作施政考虑。
　　据悉，在每个立法
会会期，行政长官通常
出席 4 次立法会会议，
答复议员就特区政府工
作或特定事件提出的质
询。“互动交流答问会”
的次数与原来的一般“答
问会”相同。

图为问答交流会现场。

香港中联办：落实“爱国者治港” 提升地区治
理效能

    新华社香港
   中央人民政府驻香港
特别行政区联络办公室
发言人 7 月 6 日发表谈
话，对香港特区立法会
审议通过《2023 年区议
会（修订）条例草案》
表示欢迎，强调香港特
区重塑区议会制度，回
归基本法原意，体现“爱
国者治港”原则，对于
提升地区治理效能、完
善香港特区治理体系具
有重要意义。
   发言人表示，香港特
区重塑区议会制度有坚
实的法理基础和迫切的
现实需要。基本法第 97
条规定，区议会是“非
政权性的区域组织”，
以接受咨询和提供服务
为主要职能，不具有政
治权力。但过去相当一
个时期尤其是“修例风
波”期间，反中乱港分

子利用制度漏洞，使区
议会变为其阻挠政府施
政，播“独”煽暴，妄
图颠覆政权、对抗中央
的政治平台，完全违背
区议会应有的职能定位。
着眼于香港长治久安，
社会各界普遍认识到，
只有回归基本法原意，
改革和重塑区议会，坚
决贯彻“爱国者治港”
原则，切实落实行政主
导，才能有效维护国家
安全和香港市民的公众
利益。
   发言人指出，香港特
区重塑区议会制度得到
了社会各界的广泛支持。
立法会以全票审议通过
草案；香港各界撑完善
地区治理大联盟线上线
下收集超过 160 万个支
持签名；有民调显示逾
八成受访者认同改革方
案，认为可提升地区治

理能力；特区政府收到
2 万多封邮件，其中超
过 90% 表示支持。这充
分表明，改革方案符合
公众期望，有坚实的民
意基础。相信在特区政
府有效组织下，新一届
区议会必将成为特区政
府开展基层治理的坚定
支持力量，协助政府提
升地区治理效能，解决
基层市民急难愁盼的民
生事务，大力增进民生
福祉。
   发言人强调，重塑区
议会制度是香港特区完
善治理体系、提升治理
能力、增强治理效能迈
出的新的一步。我们相
信，在特区政府和社会
各界的共同努力下，香
港必将在由治及兴的道
路上越走越宽广。

  

这是首日封。
新华社发（香港特区政府新闻处供图）


